

SOLIDARITÉ Après les premières réunions publiques

Un collectif pour l'accueil de réfugiés

À l'image de l'initiative prise à Mouthe (voir le reportage en page 24), un collectif de citoyens pontissalien souhaite s'organiser en association pour accueillir des réfugiés sur le Haut-Doubs. Questions à Laurence Bouchet, une des initiatrices du projet.

La Presse Pontissalienne : Une réunion s'est tenue sur le thème des réfugiés salle Morand le 29 septembre, qui a attiré près de 150 personnes. Quel était son objectif ?

Laurence Bouchet : C'était justement pour parler de ce thème avec, pour lancer le sujet, un exposé de Jacques Fontaine, professeur de géographie à l'Université de Franche-Comté, sur l'histoire et surtout l'actualité de l'Irak et de la Syrie. Cette présentation s'est poursuivie par une discussion sur les modalités que pourrait prendre l'accueil de réfugiés dans notre région. Notre objectif est de pouvoir créer prochainement une association qui soit en mesure d'accueillir sur notre territoire des réfugiés.

L.P.P. : Qui est à l'initiative de cette mobilisation ?

L.B. : Des citoyens de la région de Pontarlier comme Patrick Colle, Bernard Brischou ou moi-même. Devant le peu d'empressionnement des pays les plus

riches, et notamment de la France, pour accueillir et mettre en sécurité ne fût-ce qu'une partie infime ces réfugiés venus d'Irak ou de Syrie, des citoyens de la région de Pontarlier ont décidé d'agir. Au nom de la plus élémentaire humanité, nous souhaitons entamer une démarche ouvrant sur un possible accueil de réfugiés. Mais pour que cette initiative puisse voir le jour, il faut qu'elle soit portée par un nombre significatif de personnes pour qui la solidarité est toujours d'actualité. C'était le but de cette réunion de présentation du 29 septembre. Cette association serait laïque, non confessionnelle.

"Nous ne pouvons pas rester indifférents."

L.P.P. : Au-delà de l'intention, sauriez-vous déjà comment organiser un tel accueil ?

L.B. : Nous n'en



Près de 150 personnes étaient présentes salle Morand le 29 septembre. Le mouvement s'organise.

sommes pas encore là, l'idée étant déjà de compter nos forces. Ensuite, certaines personnes qui ont un logement inoccupé sont sans doute prêtes à le mettre à disposition. Il semble qu'il y a un élan sur le Haut-Doubs. On sent du soutien, mais

en même temps des inquiétudes légitimes de la part de certaines personnes. Accueillir quelques réfugiés ici est à mon sens un devoir qui paraît humain.

L.P.P. : Vous sentez-vous soutenus par les autorités administratives et

politiques ?

L.B. : L'État a dit son intention de démanteler rapidement la jungle de Calais. Le fait de nous structurer en association nous donnera déjà une vraie légitimité. Nous serons une association apolitique, avec des gens

de tous les bords, ce qui n'empêche pas que nous ayons sollicité les autorités et notamment la mairie de Pontarlier. J'espère que nous aurons leur soutien. Nous ne pouvons pas rester indifférents à ces drames humains. ■
Propos recueillis par J.-F.H.